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本报记者 刘雅菲

一个石头墩子的自白：
杵在路口处
老有车往我身上撞

我是个方形的石头墩子，
身高也就20多厘米，但体型比
较宽，得有五六十厘米吧。我身
上一直穿着黄衣服，还长着四
个粗粗的大螺丝、一个铁片和
两根管子，说实在的，长得真不
算好看。

去年下半年，我和其他五
个方墩子兄弟，还有一些长条
石头墩子一起来到经四路纬一
路路口上，我所在的区域是路
口的东北角。听说这路口刚修
好，我还挺高兴呢，琢磨着把我
放到这最中心的位置，肯定是
要重用我呀，可没想到，我在这
竟然一闲就是一年多。

除了我们这六个方形墩
子，其他的长条石头墩子上头
早就装上了护栏，找到了自己
的工作。我们几个方形石头墩
子呢，正好在路口上，离那些长
条墩子都得有两米多远。我听说，
原本是打算在我们身上安装交
通信号灯的，可信号灯现在却装
在了我们身后的那几个电线杆
上，根本就没我们什么事儿。

要光是在这闲着，我也没
什么意见，天天看看光景，也没
啥不好的。可我刚在这安家不
久，就有车开始往我身上撞。一
开始我以为是这驾车的司机不

小心，可日子久了我发现真不
是那么回事儿，因为不止一辆
两辆车往我身上撞，而是平均
一周就得有两辆，最多的时候
一天就有三辆。这一年下来，撞
到我身上的、骑到我身上下不
来的车，一共得有百十辆了。斜
对面的那卖报纸的大爷天天在
这看我，一开始有车骑上来的
时候他还给我们拍个合影，后
来连拍都懒得拍了。

这些司机从车上下来的时
候一般都得骂我两句，说我待的
不是个地方，可我也很无奈呀，这
百十下撞下来，我那身黄衣服早
就撞得破破烂烂的了，我身上的
几个角也早就被撞掉了，就连我
身上的螺丝钉、硬铁片也给撞歪
了，你说说，我倒霉不？

每次有车撞到我身上，司
机都会给4S店或者拖车公司打
电话，拖车的人对我都已经很
熟悉了，甚至有一位开叉车的
司机直接就把汽车救援的电话
喷到了我的身上，我成了他招
揽生意的广告牌了。

在挨了一年多的撞之后，
前两天终于有人来管管我了。
他们在我身上钉了四根红色的
塑料柱子，虽然这几根柱子让
我显得更难看了，但至少可以
提醒人们这里还有我的存在。
不过，在这里我还要给我其他
五个兄弟鸣不平，虽然我挨撞
比较多，但其他几个兄弟也没
少吃亏，几乎每一个都被车撞
过，为什么只给我自己身上装
塑料柱子呢？

两辆豪车的呻吟：
路虎撞上修车花20万
婚车撞上耽误接新娘

我是一辆路虎，底盘高，性
能好，在济南这个城市里，我也
算是一辆豪车了，但是我也栽
在了那个石头墩子上。

那天，主人驾驶着我走到
了这一路口，正打算从辅道上
掉头往东走，可我的左前轮却
猛地撞到了那个墩子上，凭借
着惯性，我的左前轮通过了那
个墩子。可是左前轮通过后，车
门下方却被墩子上突起的那几
个螺丝死死卡住，动弹不得。

主人觉得我底盘挺高，想
着让我一使劲挣脱这个墩子，
便用力踩了一下油门，让我往
前挪了一点，我只听到底盘上
传来了刺耳的摩擦声，但还是
没能从墩子上下来。后来我才
知道，要是卡住了之后老实待
着等待救援还好，主人踩的这
一下油门可把我伤得不轻，我
的底盘全都被划坏了，空调、排
气管和一大堆零件都需要更
换，4S店的工作人员给我诊断
过后，告诉我的主人，如果要完
全修好我，至少得花20万元。

我还有好几个朋友吃过这
个桩子的亏，那天我又从这里
经过，一辆丰田兄弟也被卡在
了上面，前轮还在突突地转着，
显得那么无助，让我一下子就
想起了自己的经历，有点伤心。
不过，我们这几辆车还就是自
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百十辆！采访过程中，
听到这个数字我吓了一跳。
一年多！听到这一时间又让
我心头一凉。

六个石头墩子，在一个
闹市区的路口待了一年多，
惹了这么多祸，连叉车司机
都意识到这里有商机，在上
面喷上了自己的汽车救援
广告，它们的管理者应该不
会不知道吧？

如果有一两辆车撞在

上面，那的确是开车人不小
心，但是这么多车都撞在
了上面，就必须从这六个
石头墩子和它们的管理者
身上找原因了。不管他们
最初设置的作用是什么，
如果真的暂时用不上，是不
是应该尽快移除？如果确实
还需要他们，又为什么一直
让其闲置呢？

在撞了百十辆车以后，
撞得最多的那个墩子上终
于装上了几个柱子，看起来
是管理者知道了，但其他的

几个墩子仍然趴在地上，等
待着车辆不时地在它们身
上蹭一下。这种解决方式，
让人不禁想问一句，到底要
撞多少辆车，才能换来问题
的彻底解决呢？

有人说，济南这座城市
的管理有点粗放，这种粗
放，其实就体现在这点点
滴滴上。有人说，济南政府
部门的办事效率，虽然近
几年有所提升，但还需要
加强，这就是需要加强的
地方。

““我我是是霸霸道道石石墩墩子子，，一一 年年硌硌坏坏百百辆辆车车””
经四纬一路口六个无用石墩子频惹祸，叉车 司机发现“商机”贴上救援电话

经四路万达凯悦酒店门口，是市区内比较热闹的地方了。
从去年下半年开始，在酒店门前人来人往的经四路上，却多了
六个石头墩子。别看这几个墩子其貌不扬，也不知道有什么功
能，但这些石头墩子惹的祸还真不少。

葛记者手记

撞多少辆车才能换来问题解决

己吃点亏，修修就好了，还有的兄
弟不光自己吃亏，还给主人耽误了
大事。

就在前天，我的一辆奔驰朋友
要去给人当婚车了，还是当头车
呢。为了完成好这个光荣的任务，
主人把它浑身擦得锃亮，还一大早
就带它到婚庆公司做了个美容，用
鲜花把它装饰得相当光鲜呢，让后
面的车都很羡慕。

上午要去接新娘了，这可是作
为婚车最高兴的时候，可是从酒店
开出来，打算左转的时候，也撞到
了那个墩子上，被卡住了。这时，它
再也光鲜不起来了，后面的车主也
都纷纷指责它的主人说，你这开车
的还当头车呢，我们都跟着你走，
那不都得骑到这墩子上呀。

因为怕误了吉时，它待在上面
一时半会又下不来，后面的车只好
自己先走了，它在这等待救援，直
到下午才从上面下来，那时候婚礼
都结束了。你说说，这是不是误了
大事？

一位卡宴车主的无奈：
自己掏两万元修车
却找不到人来负责

我是一名卡宴车主，也吃过这
个石头墩子的亏。

今年9月23日晚上8点多，我从
万达凯悦吃完饭，开车从辅道想要
拐到经四路上，可是刚开出去没多
久，我便“中奖了”，和那近百辆车一
样，被卡在了那个石头墩子上。

我的那个车视野算是比较好
了，但还是有盲区，那个石头墩子

我在开车的时候真的是一点都没
看见。这条路上的护栏比较高，上
面还有植物，很明显，信号灯是设
在一个电线杆上，按照正常的路口
设置，这里根本就不应该再有个什
么障碍物了。而且那天在辅道旁
边，还有很多卖水果的、卖饭的摊
贩，都摆在了路边，我如果往前开
拐大弯，很容易就会碰到这些摊
贩，没办法我只能拐小弯，所以就
这么撞了上去。

这一撞，把我的轮胎撞破了，
底盘撞得脱落了，还有一些零件也
撞坏了，我在现场就叫了保险公
司。可谁能想到，虽然我的保险
没有问题，但我的驾照却因为我
的疏忽没有及时年审，过期两个
月了。我第二天就去审了驾驶
证，但保险公司还是一分钱都不
赔给我了，我只能自己掏了两万多
块钱修了车。

我想这钱我不能白掏，我得找
到产权单位来索赔。但我拨打
12345反映问题，后来虽然有一个
电话表示会把这个情况上报，但后
来就没有下文了。

在这里吃亏的不止我一个，还
有一个朋友拨打保险公司电话的
时候，对方直接表示不用看现场
了，因为这个地方他很熟悉。

我知道很多在这里吃过亏的
车友都拨打过12345，12345的工
作效率挺高，马上转到了负责的单
位。但负责单位的工作人员回复我
说要尽快解决之后却没有了下文，
还是不停地有车开上去。产权单位
到底是谁？谁来为我们这些车的损
坏负责？是不是得有个说法了？

闯祸最多的墩子上印着救援电话，目前已经装上了柱子。 本报记者 刘雅菲 摄

一辆车被卡在了墩子上。 市民费先生供图
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